
« Le premier minister Robert Ghiz et Robert Maddix, pr®sident du Conseil dõadministration du Coll¯ge Acadie ċ.-P.-É. 

ont sign® un protocole dõentente reconnaissant le Coll¯ge Acadie ċ.-P.-£. comme ®tablissement dõenseignement postsec-

ondaire subventionn® par lõ£tat. Lõentente permettra au Coll¯ge de d®cerner des dipl¹mes.è 

ç Nous sommes tr¯s enthousiastes ¨ lõid®e de reconna´tre le Coll¯ge Acadie ċ.-P.-É. comme partie intégrale du système 

dõ®ducation de lõċ.-P.-£.è, indique le premier ministre. ç Le Coll¯ge offre lõoccasion aux ®tudiants de poursuivre leurs 

®tudes postsecondaires dans la langue de leur choix, ici ¨ lõċle. Nous esp®rons que les ®tudiants et les dipl¹m®s du 

Coll¯ge choisiront de rester ¨ lõċle afin de contribuer ¨ lõ®conomie de lõċle et ¨ la communuat® insulaire.è Le ministre 

de lõInnovation et des ®tudes sup®rieures, Richard Brown, indique que ç lõentente permettra de renforcer les pro-

grammes dõ®tudes du Coll¯ge, ainsi que le syst¯me dõ®ducation de la province. Il sõagit dõun ajout important ¨ lõ®duca-

tion postsecondaire offerte ¨ lõċ.-P.-É. Le Collège sera ainsi mieux positionné pour accroître sa programmation, ce qui 

contribuera directement au perfectionnement de notre main-dõoeuvre.è  

Extrait dôun communiqu® de presse de la province paru le 23 juin 2008. 
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D I R E C T I O N S  

S T R A T É G I Q U E S :  

¶ Repositionnement 

institutionnel  

¶ Diversification de 

la clientèle  

¶ Diversification des 

programmes  

¶ Diversification des 

partenariats  

Nos partenaires en  
développement institutionnel 
 et en formation 

Le Collège Acadie Î. -P. -É. obtient son statut permanent  

(Photo : La Voix acadienne) 

 

Sur la photo, Monsieur Richard Brown, ministre de lõInnovation et des ®tudes sup®rieures, Monsieur Robert 
Ghiz, premier ministre de lõċ.-P.-£. et Monsieur Robert Maddix, pr®sident du Conseil dõadministration du 
Collège Acadie Î.-P.-É.  
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« La Société 

éducative a 

tourné une autre 

page importante 

de sa courte 

histoire en   2007

-2008.»  -2008.   

Mot du président                  ROBERT MADDIX 
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Le Collège Acadie Î.-P.-£. obtient apr¯s plusieurs ann®es dõefforts 

son statut de collège communautaire de langue française ! 

La Société éducative a tourné une autre page importante 
de sa courte histoire en 2007-2008.  En effet, le gouverne-
ment provincial lui a conféré, via le Collège Acadie Î.-P.-É., 
son image de marque, le statut officiel de collège commu-
nautaire de langue franaise.  Cõest une nouvelle qui 
tombe bien à point pour la communauté acadienne et 
francophone de lõĊle-du-Prince-Édouard en raison des 
retombées importantes que cela va générer.  Je suis très 
heureux, en tant que pr®sident du Conseil dõadministra-
tion, de ce très bel accomplissement.  Je voudrais féliciter 
toutes les personnes, qui au cours des dernières années, 
ont contribu® ¨ lõobtention de ce statut officiel fort recher-
ché.   

Je voudrais ainsi remercier notre ®quipe dõemploy®s sous 
lõhabile leadership de notre directeur g®n®ral, Monsieur 
Claude Blaquière.  Les efforts déployés par son équipe au 
cours des dernières années ont porté fruit.  Je les remer-
cie très sincèrement de cet apport si réjouissant. 

Je voudrais également remercier les directions générales 
pr®c®dentes et leurs ®quipes dõemploy®s pour avoir ainsi 
pavé la voie à cette très belle réalisation.  Un gros merci à 
Louise Comeau, Gilbert Ladéroute, Tilmon Gallant, Gabriel 
Arsenault et Aubrey Cormier pour leur dévouement et leur 
loyauté envers notre établissement.  Vous avez certes 
contribué à faire avancer le Collège Acadie Î.-P.-É. là où il 
est présentement et où il se dirige au cours de prochaines 
années. 

Des remerciements tr¯s sinc¯res vont ®galement ¨ lõen-
droit du Premier ministre de la province de lõĊle-du-Prince
-Édouard, le très Honorable Robert Ghiz et à son ministre 
de lõInnovation et des ®tudes sup®rieures, lõHonorable 
Richard Brown, pour leur vision et la confiance quõils ont 
su nous démontrer.  La communauté acadienne et franco-
phone de lõĊle-du-Prince-Édouard ne peut que se réjouir 
dõun tel appui de la part de notre gouvernement provin-
cial. 

Toutefois, cet appui doit également se concrétiser par un 
appui financier stable.  Les démarches effectuées au cours 
de lõann®e en vue dõobtenir un budget dõop®ration stable 
pour les prochaines ann®es nõont pas abouties comme 
elles le devraient.  Ces démarches se poursuivent toujours 
¨ lõheure o½ ce rapport est publi®.  Jõose esp®rer que des 
d®nouements positifs sõen d®gageront.  Les efforts de 
notre direction générale et de son équipe vont certaine-
ment dans cette veine.  

Cette situation financi¯re nõa certes pas emp°ch® notre 
établissement de connaître un modeste surplus financier 
au cours de lõann®e 2007-2008, malgré un déficit accumu-
lé de plusieurs milliers de dollars au cours des deux 
derni¯res ann®es, moment o½ le partenariat avec lõUniver-

sité Sainte-Anne sõest termin®, et o½ la Soci®t® ®ducative a d¾ se 
tourner vers dõautres partenaires institutionnels afin de livrer 
des programmes et services de formation collégiaux de qualité.  
Ce déficit accumulé devrait se résorber au cours des trois pro-
chaines années, avec une stratégie de remboursements étalés et 
lõobtention dõun financement op®rationnel stable de la part de la 
Province. 

Un autre événement dont il faut se réjouir et qui découle directe-
ment de lõobtention du statut officiel de coll¯ge communautaire 
a aussi marqu® la derni¯re ann®e.  Je mõen voudrais de passer 
sous silence lõadh®sion du Coll¯ge Acadie Ċ.-P.-É. au sein du 
CNFS, le Consortium national de formation en santé.  Le CNFS 
regroupe onze ®tablissements dõenseignement postsecondaires 
de langue française au Canada, en dehors du Québec, dont sept 
universités et quatre collèges communautaires de six provinces 
différentes (Î.-P.-É., N.-É., N.-B., Ontario, Manitoba et Alberta).  
Une telle adhésion au CNFS va permettre à notre établissement 
de diversifier sa programmation collégiale dans le domaine de la 
santé et des services sociaux et ainsi former des intervenants de 
la santé et des services sociaux aptes à rencontrer les défis du 
march® du travail de lõĊle-du-Prince-Édouard et devenir des 
employés bilingues qualifiés.  Ceci aura une répercussion directe 
sur le développement de la communauté acadienne et franco-
phone. 

En terminant, je tiens ¨ remercier les membres du Conseil dõad-
ministration pour leur support inconditionnel aux projets de 
d®veloppement accomplis au cours de lõann®e.  Cõest la derni¯re 
année de mon mandat au sein de la présidence du Collège Acadie 
Î.-P.-É., et je voudrais les féliciter pour leur dévouement à la 
cause de lõ®ducation postsecondaire en franais.  Je laisse le 
gouvernail à une autre personne intéressée à faire avancer la 
cause acadienne et francophone, et plus particuli¯rement lõ®du-
cation postsecondaire.  Je vais toutefois demeurer à titre de 
pr®sident sortant afin dõassurer une transition souple des dos-
siers.   

Au cours de la prochaine année, des changements significatifs au 
sein de la gouverne vont être entrepris suite à une étude entre-
prise aupr¯s de dõautres ®tablissements dõenseignement coll®gial 
de langue franaise au pays.  Le Conseil dõadministration et plus 
spécialement sa présidence aura plus de responsabilités de 
gouverne et moins de responsabilités de gestion.  Celles-ci seront 
assumées par la direction générale qui elle va avoir des pouvoirs 
accrus au sein de la gestion quotidienne.   

Merci de lõappui d®montr® au cours de mes deux ann®es de 
mandat à la présidence de la Société éducative et du Collège 
Acadie Î.-P.-£.  Cõest une exp®rience fort enrichissante qui mõa 
plu du début à la fin.  Je souhaite à la personne qui va me suc-
c®der tout le succ¯s voulu.  Elle sera entour®e dõune ®quipe 
dõemploy®s fort outill®s pour la supporter dans ses d®marches. 
Ò 



Mot du directeur général                        CLAUDE BLAQUIÈRE 
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Lõann®e 2007-2008 se résume en trois mots ð diversification et 
stabilité financière, en cette avant-dernière année des direc-
tions stratégiques 2006-2009.  Des démarches constantes ont 
®t® entreprises au cours de lõann®e afin dõavoir acc¯s au finan-
cement requis pour gérer adéquatement notre organisation.  
Des rencontres avec le Conseil dõadministration et le Comit® 
exécutif du Collège, avec les hauts fonctionnaires du ministère 
de lõInnovation et des ®tudes sup®rieures et avec les fonction-
naires fédéraux responsables du financement LOE sur les 
langues officielles en éducation ont pavé la voie à du finance-
ment additionnel.  Les démarches ne sont pas encore termi-
n®es car nous nõavons pas toujours obtenu, de la part du 
gouvernement provincial, le budget dõop®ration annuelle 
recherché.  Nous sommes toujours en discussion avec le minis-
t¯re afin dõavoir un budget dõop®ration stable nous permettant 
de rencontrer nos projets, et ce année après année.  Nous 
sommes convaincus que les démarches vont aboutir au cours 
de la prochaine année. 

 

Cõest lõavant-dernière année de nos directions stratégiques 
2006-2009, et nous pouvons dire que nous respectons le cap.  
Au niveau de la direction stratégique ð Repositionnement 
institutionnel ð mis ¨ part la question du budget dõop®ration 
annuelle, les autres objectifs ont été rencontrés.  Le plus im-
portant, il va sõen dire, est lõobtention du statut officiel de 
collège communautaire de langue française. 

 

Concernant la deuxième direction stratégique ð Diversification 
de la clientèle ð ici encore les résultats sont encourageants.  
Nous avons amélioré notre structure de recrutement en faisant 
plus de rencontres dans les ®coles franaises et dõimmersion.  
De plus, nous avons développé des outils promotionnels à 
lõeffigie du Coll¯ge Acadie Ċ.-P.-£. qui nous permettent dõavoir 
une plus grande visibilité.  Ainsi, le site WEB a été refait; et 
des trousses promotionnelles de nos programmes collégiaux 
ont été faites, suite à un partenariat avec le CNFS (Consortium 
national en formation en santé).   

 

Concernant la direction troisième stratégique ð Diversification 
des programmes ð cõest sur le signe de la continuit® que la 
livraison des programmes coll®giaux sõest faite.  £tant donn® 
le financement additionnel insuffisant pour le développement 
de nouveaux programmes, un seul  nouveau programme collé-
gial sõest offert au cours de lõann®e 2007-2008, soit le pro-
gramme Leadership entrepreneurial communautaire (LEC), 
maintenant ainsi le cap sur la programmation collégiale de 
lõann®e derni¯re.  Le programme LEC est un programme fort 
innovateur alliant les m®thodes de formation ¨ distance.  Cõest 
gr©ce ¨ une subvention de lõAPECA que nous avons pu livrer ce 
programme.  Nous espérons le livrer plusieurs autre fois en-
core au cours des prochaines années. 

Pour ce qui a trait à la dernière direction stratégique ð Diver-
sification des partenariats ð les résultats sont plus que signifi-
catifs.  Des partenariats avec le CNFS pour les outils promo-
tionnels; avec lõ£cole de la fonction publique du Canada pour 
la livraison du programme de français langue seconde aux 
fonctionnaires fédéraux pour la deuxième année; et avec le 
Collège universitaire de St-Boniface, au Manitoba, pour lõacquisi-
tion de modules en français langue seconde, ne sont que 
quelques exemples.  De plus, nous maintenons nos partenariats 
avec le CCNB (Collège communautaire du Nouveau-Brunswick) et 
le Language Research Development Group (LRDG) sans oublier nos 
fidèles partenaires communautaires (la SSTA, la Fédération des 
parents, les centres scolaires et communautaires de Prince-Ouest, 
Charlottetown et de Summerside, la SDBA, le RDÉE.) 

 

Les résultats sont très encourageants et nous conservons le cap 
sur nos directions stratégiques, à la dernière année de leur exis-
tence.  Nous aurons au cours de la prochaine année à voir à 
lõ®tablissement de nouvelles directions strat®giques. 

 

Un travail majeur sõest fait au niveau de la r®vision de la vision et 
mission du Collège.  Un document à cet effet sera présenté à 
lõAssembl®e g®n®rale annuelle afin de concr®tiser ces d®marches.  
Ce document est inspir® de ce que dõautres coll¯ges communau-
taires de langue française ont en terme de vision, mission.  Ces 
collèges sont le Collège ÉducaCentre, la Cité collégiale et le Col-
lège communautaire du Nouveau-Brunswick. 

 

En terminant, je voudrais remercier notre ®quipe dõemploy®s qui 
font des efforts surhumains pour rencontrer nos objectifs et ainsi 
offrir aux acadiens et acadiennes de lõĊle-du-Prince-Édouard, des 
programmes et services de formation en français de qualité et 
accessibles dans les régions acadiennes et francophones.  Je veux 
®galement remercier les membres du Conseil dõadministration 
pour le support et la confiance quõils ont mis en moi.  Cõest tr¯s 
stimulant dõ°tre entour® de telles gens.Ò 

Directions stratégiques 

2006-2007 ¨ 2008-2009 

1. Repositionnement institutionnel; 

2. Diversification de la clientèle; 

3. Diversification des programmes; 

4. Diversification des partenariats. 

Vers la diversification du financement et la stabilité financière ! 
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« Le Collège Acadie Î.-P.-É. 

a inauguré un troisième 

centre de formation dans 

la province. Ce centre est 

situé à DeBlois au Centre 

acadien de Prince ouest .» 

Mot de la directrice adjointe ¨ lõadministration          COLETTE AUCOIN 

Le partenariat avec le Centre scolaire et communautaire de 

Charlottetown se poursuit cette année.  Nous avons eu des 

consultations avec lõexpert-conseil responsable de la con-

ception des plans dõagrandissement au Carrefour de lõĊsle-

Saint-Jean afin dõinclure dans les plans des espaces pour 

lõ®ducation postsecondaire.  Les r®sultats de cette ®tude 

seront connus lõann®e prochaine. 

Au niveau du budget, (voir tableau), il est important de 

souligner que notre saine gestion nous a permis de réaliser 

un léger surplus cette année.  Ce faisant, nous avons pu 

r®duire le d®ficit accumul® et nous avons lõintention de 

lõ®liminer dõici les trois prochaines ann®es. 

Il est important de souligner que lõaugmentation des bud-

gets au cours des deux dernières années est due à la fin du 

partenariat p®dagogique avec lõUniversit® Sainte-Anne.  Ce 

partenariat nous permettait dõacc®der aux services dõensei-

gnants de lõUniversit® Sainte-Anne pour les sept pro-

grammes collégiaux offerts par cet établissement au Centre 

de formation aux adultes de Wellington entre 1994 et 2006. 

Suite au retrait de lõUniversit® Sainte-Anne, le Collège Aca-

die Î.-P.-.É. a dû embaucher ses propres enseignants afin de 

maintenir les programmes collégiaux.  Les augmentations 

dans les chiffres sont ainsi dues au manque à gagner. Ò 
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Un nouveau centre de formation aux adultes à Prince Ouest 

ð du rêve à la réalité ! 

Lõann®e 2007-2008 a été également bien remplie  du 

point de vue du fonctionnement administratif.  Le 

Collège Acadie Î.-P.-É. a inauguré un troisième centre 

de formation dans la province. Ce centre est situé à 

DeBlois au Centre acadien de Prince ouest dans le 

nouveau centre scolaire et communautaire. Ce centre 

donnera accès aux acadiens et francophones de Prince 

Ouest à de la formation aux adultes en français. Cela 

est très important pour la communauté acadienne et 

francophone de notre province car cette région est 

tr¯s vivante et fi¯re dõafficher ses couleurs acadiennes. 

Le Collège y voit beaucoup de potentiel. Déjà, la ré-

gion de Prince Ouest compte 13 finissants et finis-

santes originaires de cette région. Enfin, cette addi-

tion dõun nouveau centre permet au Coll¯ge de livrer 

des sessions de vidéoconférence et rejoindre les ré-

gions de Prince Ouest, Évangéline et Charlottetown 

ensemble pour offrir une programmation collégiale.  

Un partenariat avec le Conseil communautaire de 

Prince Ouest a été ainsi établi afin de faciliter la livrai-

son des programmes et services de formation aux 

adultes dans cette région.  Ce partenariat va favoriser 

le d®veloppement de la formation aux adultes et lõ®du-

cation postsecondaire à Prince Ouest au cours des 

prochaines années. 

Sommaire du bilan financier 2007-2008  

 Revenus 1 540 686 $  

 Dépenses 1 529 656 $ 

 Surplus  2007-2008      11 030 $ 

Déficit accumulé                 ( 105 580 $)  

  

Le Collège Acadie Î.-P.-É. loue des salles de 

classes dans le nouveau Centre acadien de 

Prince Ouest situé au 119, chemin DeBlois. 



trois cent soixante-quatre (364) personnes ont suivi des services de formation au cours de lõann®e dans des domaines les plus variés que ce soit.   
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Le programme Exploration de carrières livré dans la région de Prince 

Ouest fut un succès sur toute la ligne.  Cinq finissantes de la région ont 

pu profiter de cette formation et ainsi orienter leurs démarches futures 

en mati¯re de formation professionnelle.  Certaines dõentre elles fe-

raient dõexcellentes candidates pour un programme coll®gial au Coll¯ge 

Acadie  Î.-P.-É. au cours des prochaines années. 

Le programme de Formation générale aux adultes a 

accueilli, au cours de lõann®e, sept ®tudiantes, dont trois 

à temps plein.  

Au cours de lõann®e nous avons d®velopp® deux nou-

veaux programmes dont la première année sera livrée 

d¯s lõan prochain, en tronc commun avec le programme 

dõAdjointe administrative bilingue.  Ce sont les pro-

grammes de Techniques en informatique et de Tech-

niques en affaires.  Nous avons aussi travaill® ¨ lõadh®-

sion au CNFS (Consortium national de formation en san-

té), en collaboration avec la direction générale.  Cette 

adhésion nous permettra de recevoir des fonds spéciaux 

de Santé Canada pour financer en partie des programmes 

de formation à temps plein, en français, dans le domaine 

de la santé. 

Nous avons établi un premier partenariat pédagogique 

avec Holland Collège au niveau des programmes de santé 

et services communautaires.  Des échanges informels entre les gestion-

naires et les enseignants des programmes de Préposés aux soins et de 

Service ¨ lõenfance ont eu lieu au cours de lõann®e afin de partager les 

bonnes pratiques pédagogiques et de gestion.  Nous avons lõintention 

de continuer dans cette venine au cours des prochaines années. 

Lõann®e 2007-2008 a donc été une année où la majorité des étudiants 

collégiaux étaient à leur première année de leur programme collégial 

de deux ans, ce qui fait que le nombre de finissants est un petit peu 

moins élevé cette année. 

En terminant, je voudrais remercier lõ®quipe dõenseignants et ensei-

gnantes fort dévoués à nos étudiants.  Leur travail assidu et profession-

nel fait en sorte que nos étudiants reçoivent une formation de qualité, 

sans avoir à quitter leur région.Ò 

Lõann®e 2007-2008, marque, au département de la formation 

régulière, un moment historique.  En effet, le premier di-

pl¹me coll®gial sous lõ®gide du Coll¯ge Acadie Ċ.-P.-É. a été 

remis à une étudiante finissante du programme collégial 

Techniques de gestion de bureau bilingue.    Félicitations à 

Joleene MacLellan, de Richmond, pour ce très bel accomplis-

sement. 

Lõann®e 2007-2008 marque également la fin 

du partenariat avec le Collège communau-

taire du Nouveau-Brunswick dans la livraison 

du programme de Techniques de gestion de 

bureau bilingue.  Six étudiantes sont ins-

crites ¨ ce programme.  Avec lõobtention de 

notre statut officiel de collège communau-

taire de langue française, le Collège livrera ce 

programme par lui-même sous un autre nom 

lõan prochain, soit celui de Adjointe adminis-

trative bilingue.  Cõest le cas ®galement pour 

le programme Services ¨ lõenfance, pro-

gramme qui était livré en partenariat avec le 

Cégep St-Félicien.  Cette année, ce pro-

gramme a été livré par notre établissement 

avec notre sceau.  Cinq étudiantes sont ins-

crites en première année du programme. 

Le programme Techniques dõintervention en services commu-

nautaires, livré en partenariat avec le Collège communautaire 

du Nouveau-Brunswick (CCNB), a trois étudiants en première 

année.  Ici aussi, ce programme sera livré sous le sceau du 

Collège Acadie Î.-P.-£. lõann®e prochaine. 

Mot de la chef de département de  

la formation régulière JEANNITA BERNARD 

« Le programme 

Exploration de 

carrières livré 

dans la région de 

Prince Ouest fut un 

succès sur toute la 

ligne.» 

Le premier dipl¹me coll®gial ®mis sous lõ®gide du Coll¯ge Acadie ċ.-P.-É. 

Jolene MacLellan, TGBB 

Exploration de carri¯res :Cynthia Perry, Brenda OõBrian,                         

Jenny Hustler, Christa Costain, Jessica Chaisson 


